

BASES

Este periódico continúa en la correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros.

Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director Oficinas: San Francisco 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. Ptas. 1'50
Provincias, trimestre. 5'00
Número del día 10 cts. Atrasados 25. Suplemento 5 cts.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

¿DONDE ESTA LA PAZ?

Al observar la continua agitación en que vivimos y la lucha de encontrados afectos que tenemos que sostener, muchas veces, nos parece que nos es imposible tener esa paz por la cual suspiramos y que viene a constituir como nuestros ensueños; más no es así realmente, sino que aunque la vida presenta incesantes luchas y sinsabores sin cuento, tiene también sus momentos de paz y de felicidad que seguramente muchos no apreciamos.

Tenemos paz cuando poniendo decidida voluntad y gran empeño cumplimos fielmente nuestro destino por medio del cual llegamos a nuestro fin y como a él no tiene más remedio que tender todas las infinitas tendencias que el hombre experimenta, se hallará con paz y ventura cuando más cerca esté de su cumplimiento y mucho más cuando lo haya realizado. Puede el hombre encontrar la paz que anhela, en esta vida, cuando cumpla con su destino y cumpliéndolo halle su fin último para el cual ha sido creado.

Será feliz y tendrá paz, el honrado obrero en su taller, porque llevado a él, por el secreto impulso de la afición, va en él cumpliendo su destino llenando su fin. No somos seres lanzados al azar, ni condenados a una gran inacción, sino que tenemos destinos que cumplir y actividad que desarrollar porque somos seres inteligentes y en virtud de esta inteligencia comprendemos cuando nos acercamos o no a nuestro último fin y como tal a nuestra paz y dicha.

Del Marqués de Comillas

Telegrama que fué dirigido, y contestación del ilustre Jefe de la Traslántica:

Cádiz 17 Agosto 1907.

Marqués Comillas.—Comillas.

Por encargo Gobernador Civil y en representación Jefatura Obras públicas y Junta Puerto asistentes a pruebas gáuguil «San Germán» telegrafio a usted complacencia de todos y su entusiasmo por esta nueva manifestación de la industria nacional debida a su patriotismo.

Guerra.

Comillas, 18 Agosto de 1907.

Atlántica.—Cádiz.

Manifiesto a Gobernador civil, Jefe Obras Públicas y señores Junta Puerto mi vivo reconocimiento por su expresiva felicitación saludándoles en mi nombre afanosamente.

López.

CRÓNICA GENERAL

La comandancia de la Guardia civil de Huesca ha sostenido con algunos de los presos fugados de Zaragoza, y capturados nuevamente vivo tiroteo.

Los trabajos los ha dirigido personalmente el teniente coronel López Millán, mereciendo aplausos su rápida y afortunada gestión.

Persiguese activamente a uno de los presos encontrado por la noche en las proximidades de las estribaciones de los Pirineos, creyéndose es el de más cuidado, por ser el iniciador de la fuga. Se hallaba cumpliendo condena por robo y asesinato. Se supone que huyendo de la persecución, se ha internado en los Pirineos.

—Entre las reformas que el general Primo de Rivera habrá de acometer en breve, y de que ha hablado a S. M. el Rey, estos días, tiene interés preferente la que afecta a la duración del servicio militar, que se propone ampliar para lo sucesivo, de forma que el servicio activo comprenda tres años, cinco la reserva activa, seis la segunda reserva y cuatro o seis la situación que se llamará reserva territorial.

También modificará el cuadro de exenciones también de los reclutas y economía del Estado, y lo que se refiere a la talla de los mozos.

—Se ha planteado en Londres un conflicto obrero que, por las señas, será aún más grave que el reciente de Belfast.

Todos los obreros de las famosas fábricas de cañones Armstrong se han declarado en huelga.

Las consecuencias de dicha decisión no han tardado en dejarse sentir.

Cincuenta mil obreros que trabajaban en los astilleros marítimos, han sido despedidos.

—Telegrafian de Tolón que desde hace dos días un formidable incendio hace estragos en los bosques del departamento del Var, que han quedado reducidos a cenizas en una extensión de 15 kilómetros.

Cerca de Sanary, el fuego amenaza los fuertes llamados Petit Cerveau y Gros Cerveau.

Las tropas hacen extraordinarios esfuerzos para combatir el incendio que comienza a propagarse hacia el Este.

Desconfiase de extinguirlo.

Los últimos telegramas dan cuenta de que las llamas redoblan su intensidad.

—Un telegrama de Casa Blanca reexpedido desde Tánger, da la siguiente curiosa noticia:

«Ayer por la tarde, presentose al general Drude un moro harapiento, que se decía mensajero de las kibilas del «interland» de Casa Blanca.

En nombre de ella advirtióle que si no se rendían enseguida con todas sus tropas innumerables meros caerían sobre él, aniquilarían sus tropas y pegarían fuego a la ciudad.

Drude no contestó siquiera a intimación tan cómica.

—En el terreno cuya zona quiere el general Drude ocupen los españoles en Casa Blanca es todo él llano, descubier-to, muy propio para campo de tiro; pero no tiene la retirada asegurada.

Es el punto más vulnerable y un punto de verdadero peligro.

Comprendiéndolo así los moros, a él dirigense con preferencia sus ataques.

Regresó sin incidentes la columna española.

A las puertas de la ciudad, las tropas francesas hicieron los honores.

Muchos oficiales franceses presenciaron la marcha militar, elogiando el marcial aspecto de las tropas españolas.

DOS MILITARES DEL SIGLO XV

Corría el año 1492, el año dichoso de la rendición de Granada. En el asedio que precedió a la capitulación, y el ejército de los Reyes Católicos, militaba un capitán celeberrimo en los fastos de la historia de aquella guerra. De nobles estirpe, querido de sus reyes admirado hasta con estupor de sus mismos enemigos, idolatrado por los compañeros que en sus empresas tienen la dicha de seguirle, tipo completo y acabado modelo de los militares de su época, espléndido, religioso de veras con esa fé viva y ardiente de los españoles del siglo XV, con esa fé bendita, por extender la cual los seguidores de Colón dejaron sus hogares y en ellos los pedazos de su alma; caballero de verdad, de aquellos que antes que faltar a la palabra empeñada se dejarían arrancar la vida, contento a la vez y donaire del campamento cristiano, bien parecido, de noble y majestuoso continente, se llama Hernando del Pulgar, y la historia y la leyenda lo han inmortalizado bajo el nombre del «capitán Hazañas».

Su carácter inquieto y belicoso no se resignaba a dejar en paz ni un momento a los vecinos moros, y en sus frecuentes correrías por la próxima Vega les hizo muchas veces sentir los efectos de su potente brazo.

Un día, postrado ante una imagen de la Virgen Santísima, sintió que su corazón, que latía siempre a impulsos de la devoción a la Señora, avivaba y reforzaba sus latidos... Poco tiempo después se levantó, y diríase que algo extraordinario había pasado por él. Los que le vieron luego le encontraron alegre y decidido como siempre; pero había en él esa falta de firmeza que se advierte en el que está preocupado y disimula.

Cuando la noche envolvió con un velo de sombras y de misterios los campos y los poblados, cuando extendió su manto de viuda sobre los torreones de la Alhambra y los palacios de la ciudad morisca, cuando en el campamento cristiano después del toque de silencio no se escuchaba más que el suave murmullo de los árboles de la Vega que, mezclado con el del Darro y el Genil, parecía el canto de seres ultramundanos que entonaban endechas de glorias a aquel ejército de bravos, que a la sombra del estandarte de la Religión y de los pendones de sus reyes luchaba contra el islamismo por su Dios y por su Patria; el capitán don Hernando del Pulgar salía de su tienda y con paso firme, después de santiguar-

se, emprendía el camino que desde Santa Fé lleva a la morisca Granada.

Quien se hubiera fijado en él habría podido observar que ocultaba algo cuidadosamente y que ponía gran diligencia en que abultase lo menos posible.

Tras largo camino, llegó a la muralla sin ser advertido por el centinela moro, que tal vez dormía y soñaba comer las tortas de oro que promete el Profeta a los pobladores de su torpe paraíso. Sin gran inconveniente saltó dentro de la ciudad, valiéndose de las escalas que a propósito había llevado y empezó a caminar con gran prisa por la calle de Elvira, cuesta de los Gomeles, etc., parándose ante la puerta de la Mezquita, que llaman de las Granadas.

Allí se detuvo y, cuando se cercioró de que no era visto de nadie, sacó diligentemente aquello que ocultaba, y des- envolviéndolo y tirando de la daga que colgaba del cinto; lo clavó con ella en la puerta de la Mezquita.

Conociendo lo mucho que arriesgaba, se apresuró a salir de la ciudad y a retirarse al campamento. Una hora después estaba en su tienda postrado ante la imagen de María, repitiendo muchas veces con muestra de singular ternura: «Gracias, Madre mía, gracia»....

A la mañana siguiente, cuando a primer rayo de luz del alba los clarines y atabales de los campamentos anunciaron a los soldados la hora de abandonar el reposo, delante del palacio de Boabdil en Granada la Sultana aglomeró el pueblo con desorden.

Los fauques se habrían pasado entre la multitud y pretendían llegar hasta el Rey, mientras los revolucionados pedían a grandes voces venganza y exterminio para los cristianos.

Cuando el Rey preguntó la causa del motín, le respondieron que en la puerta de la Mezquita había aparecido aquella mañana un cartel clavado con un puñal y que tenía escrito este lema: «Ave María».

II

Para pintar el efecto que en Boabdil produjo semejante nueva se necesita tener la pluma del que tan magistralmente describió la ira de Juno en la asamblea olímpica y la indignación de Neptuno ante la desobediencia de los vientos y las aguas.

Hizo que llamasen a su primer general, Tarfe, y le propuso ir él en persona al campamento cristiano para tomar venganza del ultraje, desafiando, si era menester, al mismo Rey Fernando, y a todos los que hubieran intervenido para llevarlo a término.

Tarfe, que conservaba hacia la raza cristiana todo el odio de los zegríes y abencerrajes juntos, en quien se reunía toda la fereza de los beduinos del desierto con la sagacidad y la soberbia de los almorávides, que había jurado destruir a la España católica ó ser por ella destruido con todo el reino de Gra-

nada, que merecía toda la confianza del Rey á quien había defendido con valor en Medina Zahara y en Alhama, por quien había luchado contra las aspiraciones de su rival y pariente en las batallas continuas de aquella guerra civil, batallas que se libraban la mayor parte de las veces en las calles de la ciudad misma, este adalid del reino logró disuadirle, poniéndole ante los ojos la necesidad de la conservación de su preciosa vida y ofreciéndose á ocupar su lugar en la empresa.

No mucho tiempo despues salia del palacio de la ciudad seguido de numeroso y lucido cortejo, montando un magnífico caballo árabe lujosísimamente adornado á lo oriental y de cuyo arzón pendía el cartel que la noche anterior había clavado Hernando del Pulgar en la Mezquita.

La comitiva tomó la dirección del campamento.

(Concluirá).

Los depósitos de Tabacos

En «La Correspondencia de España» llegada ayer á Cádiz, leemos el siguiente anuncio: «COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS. Esta Compañía saca á concurso la construcción completa de un edificio, en los terrenos de Puntales (Cádiz), con destino á almacén depósito de tabacos, con sujeción á los planos, presupuesto y pliego de condiciones aprobados al efecto los que estarán de manifiesto en las oficinas centrales de la Compañía en esta corte y en la Jefatura del almacén depósito de tabacos en rama en Cádiz.

Las proposiciones se presentarán en esta Dirección, plaza del Rey, núm. 4 de nueve á doce de la mañana, hasta el día 30 de Septiembre próximo venidero, no siendo admisibles las que excedan del tipo presupuesto de un millón ciento cincuenta mil cuatrocientas cuarenta y seis pesetas con «veintisiete» céntimos, y no se ajusten á las reglas fijadas en el antedicho pliego de condiciones, y acompañando á las mismas resguardo de haber depositado en la Caja de esta Compañía la suma de cincuenta mil pesetas en efectivo ó títulos de la Duda á los tipos en el pliego consignados.

Madrid 16 de Agosto de 1907.—El vicesecretario, Felipe Lezcano.»

Como se ve, parece que el asunto está mucho más adelantado de lo que se creía, de lo que nos congratulamos dado que ellos viene á beneficiar los intereses de Cádiz, no solo por lo que en si representan los depósitos de tabacos sino también por los numerosos obreros que han de ocurrarse en las obras.

Constituye además la construcción citada el logro de una de la más constantes y legítimas aspiraciones de nuestra ciudad.

CORRIDA DESGRACIADA

Muerte de Posadas

En la plaza de Sanlúcar de Barrameda se lidiaron el domingo toros de Miura, de cuya muerte estaban encargados los matadores de novillos Faustino Posadas y Fermín Muñoz, «Corchaito».

El primer toro «Agujeto», berrendo, después de tomar seis puyazos á cambio de otras tantas caídas y un caballo muerto y de haber sido pareado tres veces,

pasó á manos de Posadas, el que muy desconfiado, empezó á pasarlo, sufriendo una arrancada del bicho, que le cogió aparatosamente: pasó á la enfermería.

Cogió los trastos «Corchaito», quien se deshizo de su adversario agarrando una estocada corta, saliendo volteado: se levantó ileso y descabelló á pulso.

En cuanto Posadas entró en la enfermería le reconoció el médico señor López Ballesteros, pudiendo apreciar que respiraba por la herida y que el estado del joven diestro era gravísimo.

En vista de ello, dispuso que fuera administrado el herido, y al efecto se pasó aviso á la parroquia inmediata, de donde acudió enseguida un sacerdote que administró á Posadas los Santos Oleos.

El diestro sufrió desde que ingresó en la enfermería cuatro colapsos y su estado era alarmante.

Se le aplicaron frecuentes inyecciones de cafeína: para que pudiera respirar se le colocó una cápsula.

El padre de Faustino, que llegó con éste de Sevilla no se separó de su hijo un momento.

Llamado ayer por el infortunado Posadas llegó á Sanlúcar para visitarlo, el famoso doctor señor Sánchez Lozano.

Según noticias comunicadas por viajeros llegados ayer de Sanlúcar, el desgraciado Posadas dejó de existir en las primeras horas de la madrugada.

Posada iba á recibir la alternativa de matador de toros, en Madrid, dentro de breves días.

El finado torero tomó parte en una corrida de novillos que el año pasado se celebró en Cádiz á beneficio de la Asociación Gaditana de Caridad, en unión de «Manolete» y Francisco Crespo «Currito.»

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación:
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «R. M. Cristina» salió el viernes 16 de Veracruz para Habana.

El «Buenos Aires» llegó el viernes 16 á Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el domingo 18 de Valencia para Alicante.

El «Alfonso XIII» llegó el sábado 17 á Santander.

El «I. de Luzón» salió el sábado 17 de Singapur para Manila.

El «Claudio López» llegó el domingo 18 á Génova.

El «Manuel Calvo» salió el domingo 18 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

EL FERRO QUINA BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes

Por el Juzgado de Instrucción se remitió ayer á la Audiencia, ya terminado, el sumario instruido por la muerte del desgraciado sereno Rafael López Parreño acaecida en la calle de San Juan de Dios.

Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO QUINA BISLERI.

Anteanoche á las once y media llegó de Málaga el cañonero «General Concha».

A las dos de la madrugada se hizo á la mar, con rumbo á Tánger y Casablanca.

Manda el Concha el teniente de navío de primera D. Agustín Pintado y Llorca y el segundo comandante el teniente de navío D. Antonio Ozamis.

Quién usa el FERRO QUINA BISLERI come con apetito.

Es verdaderamente notable el cinematógrafo del Sr. Escudero, instalado en

El aparato es de lo más perfeccionado que se conoce y las películas se proyectan con una precisión, claridad y firmeza verdaderamente admirables. Además de estas ventajas sobre todos los que se han exhibido en Cádiz, tiene la de que las cintas en su inmensa mayoría son nuevas, muy largas y de asuntos originales, no abusándose de las películas de magia ya que no gustan á nuestro público.

El orquestófono es magnífico y grandioso; perfectamente instrumentado y de un efecto maravilloso interpretando notablemente escogidos trozos de repertorio y los números más salientes de las zarzuelas más populares.

El programa se varía por completo todas las noches.

El agua mineral de mesa NOCERA UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Un tío á pedir de boca, por Pigault Lebrun, Un tomo con láminas y cromos de R. Cilla.

La obra que anunciamos á nuestros lectores es originalísima y por todo extremo regocijada. En ella se encontrará un pasatiempo agradable, y escenas que despertarán interés extraordinario por su delicadeza y ternura, uniendo á esto la nota cómica habilísima y constantemente mantenida desde el principio hasta el fin.

Un tío á pedir de boca forma el tomo 63 de la sin par Biblioteca Calleja, la de más originalidad y gusto que se publica en España, en tomos lujosamente encuadernados, con artística cubierta y al increíble precio de 80 céntimos. Pídase en las librerías y en casa del editor, Saturnino Calleja, calle de Valencia, número, 28, Madrid.

EL FERRO-QUINA BISLERI vence las anemias.

EL SANTO DE HOY

SAN BERNARDO

Nació San Bernardo en la provincia de Borgoña, y desde pequeño ya demostró sus buenas condiciones respaldándose en él un candor de ánimo y una simplicidad verdaderamente santas. Cuando le venía á mano algún dinero dábalo de limosna á los pobres; pero con gran secreto por que no se supiese la obra de caridad que hacía.

Siendo de regular edad ingresó en un monasterio, comenzando su noviciado con tan grande estudio y cuidado de su aprovechamiento que no parecía que comenzaba, sino que acababa: gustaba de mortificarse y en el monasterio era él quien más trabajaba. Cuando aún era joven fundó un monasterio en el Claraval siendo nombrado Bernardo Abad del mismo aunque con gran resistencia por su parte. Ofrecieronle muchas veces grandes dignidades y obispados y ninguno quiso aceptar, teniéndose por indigno de todos.

Es inútil gastar muchas palabras en referir aquí sus virtudes, porque todas las abrazó y fué tan excelente en cada una

de ellas como si no tuviera mas de aquella. En sus sermones tuvo una virtud más divina que humana para quebrantar los corazones mas duros que las piedras é inflamar á los tibios y flojos al amor del Señor. Tuvo don de profecía y en cuanto á milagros el Señor obró por su intercesión multitud de ellos que le valieron una gran celebridad.

Estando ya el santo abad viejo y cansado le sobrevino una enfermedad peligrosa y dolorosa del estómago que concluyó con su preciosa vida.

Entregó su purísima alma á su creador el día 20 de Agosto del año 1153 siendo de edad de 64 casi cumplidos.

SECCION RELIGIOSA

CALENDARIO
Día 21.—Stos. Bonoso y Maximilian mrs.
Día 22.—S. Sinfiriano mr.

JUBILEO
Día 21.—En la Iglesia de San Francisco.
Día 22.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7'20

Día 21.—Turno de Adoración—Hermanas Carmelitas.

SECCION MARITIMA

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA 21
Sale el Sol á las 5'47 Pónese á las 7'09
Sale la Luna á las 5'58 Pónese á las 3'06.

MAREAS DEL DIA 21
Primera pleamar 12'16 de la m.
Primera bajamar 6'40 de la t.
Segunda pleamar 12'47 de la t.
Segunda bajamar 7'09 de la n.

VAPORES DEL PUERTO
SALIDA DEL PUERTO SALIDA DE CADIZ

DIA 21
8'30 de la mañana 10'00 de la tarde.
2'30 de la idem. 1'45 de la tarde.
10'00 de la tarde. 0'00 de la idem

DIA 22
9'00 de la mañana. 10'15 de la mañana.
11'30 de la idem. 12'45 de la tarde.
2'00 de la tarde. 3'15 de la idem.

VAPORES ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL Y DIQUE DE LA TRASATLANTICA

Servicio diario:
Salidas de Puerto Real á Cádiz.—8 de la mañana, 11 de la id. m y 2'45 de la tarde
Salidas de Cádiz á Puerto Real.—9'30 de la mañana, 1'15 de la tarde, y 4'15 de la idem.
Los domingos y días festivos verificará la última salida de Cádiz á las 4 de la tarde.

Todos los viajes harán escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.
Precios entre Cádiz y Puerto Real: popa 1 peseta; proa 0'63.

Precios entre Cádiz y el Dique: popa 1 peseta; proa 0'50.

Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y Puerto Real 8'75 pesetas.

Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y el Dique, 7'50 pesetas.

Cada mandado de equipaje abonará 0'63 céntimos de peseta.

ESPECTACULOS

CINEMATOGRAFO GADITANO.—Plaza de Isabel II.

Función por secciones desde las ocho á las once.

Preferencia, 0'40.—Entrada general 0'20.

A los fumadores

El papel que menos sustancias nocivas contiene y es reconocido como más higiénico es el Blanco y Negro.

Se vende al por mayor con descuento, por menor en el Almacén de papel San Francisco 32 y Valenzuela.

Nuestros suscriptores de Cádiz

que vayan de temporada á algún punto de la Península, pueden pasar aviso á estas oficinas y les será remitido el periódico diariamente y sin aumento de precio.

Imprenta San Francisco 32 y Valenzuela